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Транспортное 
пополнение
Из городского бюджета выделены 

дополнительные средства в размере 
115 млн рублей на приобретение 27 
единиц дорожной и специализирован-
ной техники. Соответствующие объемы 
финансирования были утверждены 
на заседании Барнаульской городской 
Думы. 
Так, автопарк дорожного хозяйства МБУ 

«Автодорстрой» Барнаула пополнится 
12 машинами. В их числе – пять новых 
комбинированных уборочных машин 
ДМК-70 М на базе автомобиля МАЗ и 
четыре коммунальные машины МК.03 
на базе трактора «Беларус 82». Это уни-
версальная всесезонная дорожная техника 
для содержания улично-дорожной сети. 
В зависимости от оснащения навесным 
оборудованием она может использоваться 
как для зимних, так и для летних работ по 
санитарной очистке дорог. Без навесного 
оборудования самосвал может использо-
ваться для перемещения грузов (снега, 
асфальтобетона, щебня). Трактор с ковшом – 
для погрузки, разгрузки грузов, при обо-
рудовании отвалом – для планировочных 
работ во время дорожного ремонта. 
Также «Автодорстрой» закупит фрон-

тальный погрузчик «АМКОДОР 352С», 
который в зимнее время используется 
для очистки дорог от снега, погрузки его 
в самосвал, а в летнее время – на про-
изводстве асфальтобетонной смеси и в 
дорожном строительстве. Для проведения 
ремонтных работ будет закуплен новый 
дорожный каток. 
Сейчас технический парк городской 

дорожной службы включает 254 единицы 
снегоуборочной техники, в том числе 184 
специализированные машины: лаповые 
снегопогрузчики, грейдеры, фронтальные 
и мини-погрузчики, шнекороторы, самосва-
лы, комбинированные дорожные машины. 
Дорожники поясняют, что использование 
приобретенной техники позволит улуч-
шить уборку улиц и дорог города.
В МБУ «Автодорстрой» проводят ре-

визию имеющейся в наличии уборочной 
техники, занимаются заготовкой песка и 
соли. На сегодняшний день заготовлено 
44 тысячи тонн песко-соляной смеси с 
15-процентной концентрацией соли, что на 
уровне средней потребности прошлых лет. 
Техника будет закуплена и для МБУ 

«Благоустройство и озеленение»: тракторы 
садовые и с навесным оборудованием, 
снегоуборщики, автосамосвалы, дорожная 
коммунальная машина и легковой транс-
порт – все 14 единиц. Это также позволит 
наиболее оперативно выполнять работы 
по очистке улиц от снега, в частности, на 
общественных территориях.
Кроме того, для МУП «Барнаулгорсвет» 

будет приобретен экскаватор-погрузчик с 
дополнительным оборудованием. Как от-
мечают в учреждении, такая спецтехника 
позволит не только бурить шурфы под 
опоры линий электропередач, но и может 
использоваться как погрузчик, экскаватор, 
гидромолот, а кран-манипулятор (полу-
прицеп) обеспечит более быструю замену 
и перевозку ЛЭП. В целом приобретение 
такой техники положительно отразит-
ся на производительности и ускорении 
восстановительных работ после аварий.

Соб. инф.

ПОГОДА
ВТОРНИК,
5 октября

СРЕДА,
6 октября

+ 7 + 9 + 10 + 12
+ 2 + 4 + 2 + 4

Восход - 7.33 Восход - 7.35
Заход - 18.52 Заход - 18.50
749 мм рт.ст. 752 мм рт.ст.
3 м/с  В 4 м/с  СВ

Влажность 87% Влажность 78%
Уровень воды в Оби в районе г. Барнаула 
на 16 см выше уровня водомерного поста, 
температура воды плюс 5 градусов.

Научить удивляться
Сегодня, 5 октября, все педагоги страны отмечают профессиональный праздник

Учитель математики бар-
наульской гимназии № 123 
Кирилл Поползин в педаго-
гике десять лет. В прошлом 
учебном году он впервые 
принимал участие в крае-
вом конкурсе «Учитель года 
Алтая – 2021», стал его лауре-
атом и единственный из всех 
участников получил особую 
награду – специальную пре-
мию министра образования 
региона. И в День учителя 
Кирилл Евгеньевич стоит у 
доски, объясняя ребятам но-
вую тему.

- Сегодняшняя тема – «Систе-
ма рациональных неравенств», - 
начинает урок с девятиклассни-
ками Кирилл Поползин. – Алина, 
иди к доске, решай пример из 
учебника. Как нужно решать 
систему?

Для ребят тема не новая – уже 
знают, что, в каком порядке и 
с какой целью нужно делать. 

Поэтому быстро решают урав-
нения и отображают решения 
на координатной прямой.

- Их пересечение и есть ре-
шение системы неравенств, - 
коллективно подводят итог 
школьники.
Они к своему педагогу от-

носятся с уважением, к нему 
прислушиваются и в этом году 
планируют встречаться чаще, 
чем шесть раз в неделю – будут 
активно готовиться к ОГЭ.

– Кирилл Евгеньевич – до-
брый человек, всегда старается 
нас поддержать, подбодрить, 
никогда не сдается, даже ког-
да мы его разгневаем – такое 
иногда случается, нам потом 
за это бывает очень стыдно, – 
смущаясь, признается ученица 
9 «Д» класса гимназии № 123 
Елена Чубенко. – У него не 
страшно переспросить, если 
что-то непонятно – всегда спо-
койно объяснит, поможет ра-
зобраться. Я вижу, что главная 
его цель – не просто выдать 
тему, а дать настоящие зна-

ния, научить нас применять 
их в жизни.
Хотя педагог с этим классом 

занимается всего второй год, уче-
ники считают его «своим» – бы-
стро удалось найти общий язык и 
выстроить комфортное общение. 

Сам же Кирилл Поползин счи-
тает себя требовательным учите-
лем и не допускает панибратства:

– Говорят, педагог должен 
стать другом ученику. Я считаю, 
это немного не то. Все-таки учи-
тель должен в первую очередь 
оставаться учителем и быть как 
минимум на один-два шага впе-
реди. На мой взгляд, вставать на 
один уровень неуместно. Для 
учителей начальных классов 
более близкое общение допу-
стимо, там педагог становится 
второй мамой, братом или се-
строй в силу возраста детей и 
проведенного вместе времени. 
Тем не менее дистанция должна 
сохраняться.
Кирилл Евгеньевич – мо-

лодой педагог, но уже успел 
завоевать авторитет и у школь-

ников, и у родителей. По его 
словам, успех в объективности – 
ее нужно уметь соблюдать и в 
отношении детей, выставляя 
оценки, и в отношении себя, 
быть честным с собой в оценке 
собственных возможностей.

– Хороший учитель, к кото-
рому дети хотят идти на урок, 
он должен быть на позитиве и 
с ними на одной волне, ориен-
тироваться в современных тен-
денциях, не быть оторванным от 
реальности, - добавляет педагог. 
– Еще нужно уметь заинтересо-
вать ребят. У меня для этого своя 
методика: на уроках использую 
факты из истории математи-
ки, которые помогают зажечь 
интерес в глазах учеников. По 
времени это может занять всего 
полминуты и не скажется на 
объемах выдаваемого матери-
ала. Например, когда изучаем 
натуральные числа, спраши-
ваю: почему десять, двадцать, 
тридцать, пятьдесят, но сорок? 
И рассказываю, что это пришло 
из торговли. Раньше купцы тор-

говали шкурками животных для 
шуб и в большие мешки завора-
чивали их по 40 штук, называя 
каждый сверток «сорок» (ударение 
на последний слог. – Прим. ред.). 
Или в прошлом году, изучая про-
порции, выяснили, что правило 
золотого сечения применимо 
в искусстве – стихах, музыке. 
Так появляются и межпред-
метные связи – соединяются 
история, математика, русский 
язык, художественная культура.
Кстати, интерес к истории 

математики у Кирилла Попол-
зина появился еще в институте, 
по применению ее на школьных 
занятиях он писал дипломную 
работу.

- Нужно учиться удивляться, 
на уроках мы это делаем вме-
сте с детьми, - улыбается Ки-
рилл Евгеньевич. – Как говорил 
Константин Ушинский, «учение, 
лишенное всякого интереса и 
выстроенное по принуждению, 
убивает в ученике желание идти 
к знаниям». Стараюсь этого не 
допустить.

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

5 октября – 
День учителя
Дорогие учителя города 

Барнаула! Поздравляю вас 
с профессиональным празд-
ником!
В краевой столице работают 

без малого 4 тысячи учителей 
и педагогов дополнительного 
образования.
В этот день от имени всех 

жителей Барнаула выражаю 
вам искреннюю благодарность 
за выбранную профессию и 
преданность делу, ставшие для 
многих из вас смыслом жизни.
Именно вы закладываете 

в наших детях базу прочных 
знаний и правильное воспи-
тание, которые в дальнейшем 
помогают им стать велики-
ми учеными, успешными 
спортсменами, врачами, пе-
дагогами, высококлассными 
специалистами в различных 
областях и мастерами своего 
дела, героями и патриотами 
нашей страны, и непременно 
добрыми людьми.
Особая признательность – 

ветеранам педагогического 
труда, многие из которых про-
должают трудиться, передавать 
свой бесценный опыт моло-
дежи, вносить неоценимый 
вклад в развитие системы об-
разования краевой столицы 
и воспитание подрастающего 
поколения.
Сегодня многократно воз-

росли требования к профессии: 
продолжается модернизация 
образования, меняется его со-
держание, вводятся новые обра-
зовательные стандарты. Успех 
современных методов обучения 
немыслим без педагогического 
мастерства, полной самоотда-
чи, любви к детям, стремле-
ния максимально раскрыть 
интеллектуальный потенциал 
каждого ученика. И важную 
роль для развития отрасли, 
повышения статуса профессии 
играет национальный проект 
«Образование», в котором под-
держка учительства является 
ключевым приоритетом. Го-
сударственная политика и в 
дальнейшем будет направлена 
на решение задач по повыше-
нию благосостояния педагогов.
Желаю вам крепкого здо-

ровья, счастья, способных 
учеников, новых педагогиче-
ских открытий, неиссякаемой 
энергии для воплощения всего 
задуманного!

Глава города В.Г. ФРАНК.

Дорогие наши учителя! 
От имени депутатов Барна-
ульской городской Думы 
поздравляю вас с професси-
ональным праздником.
Вы не просто учителя, а на-

стоящие наставники, которые 
учат не только своему предмету, 
но и жизни. Профессия учите-
ля сочетает в себе мудрость и 
молодость души, креативность 
и огромную энергию, доброту 
и строгость! Начальное обра-
зование – это основа основ, это 
первые шаги в мир науки, а 
вы – тот маяк, который помо-
гает ученикам не потеряться 
в огромной стране знаний и 
ведет их за собой по проторен-
ной дороге.
Спасибо за все ваши сове-

ты, за заботу, доброту и веру в 
каждого ребенка, за терпение и 
мягкий характер. Желаем вам 
крепкого здоровья, професси-
онального роста, оптимизма 
и высокой оценки вашего не-
легкого труда.

Председатель БГД Г.А. БУЕВИЧ.
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3800 
учителей работают 
в барнаульских школах.

Кирилл Поползин на четвертом и пятом курсе проходил практику в гимназии № 123, уже тогда влюбился в нее и спустя годы вернулся сюда работать.

В Барнауле объявили открытый городской 
фестиваль «Творчество серебряного возраста».

В рамках месячника пожилых людей комитет по 
социальной поддержке населения города, комитет по 
культуре  Барнаула и ДК  Барнаула проводят откры-
тый городской фестиваль «Творчество серебряного 
возраста». В нем могут принять участие горожане 
в возрасте 60+, ветераны, труженики тыла, а также 

ветеранские общественные организации края. В кон-
курсе предусмотрены номинации «Народный вокал», 
«Авторская песня», «Эстрадный танец», «Художествен-
ное слово», «Декоративно-прикладное творчество».
Для участия необходимо до 7 октября заполнить за-

явку и отправить ее по электронной почте: gevlanova@
mail.ru или socvet@barnaul-adm.ru.
Конкурсное прослушивание и награждение по-

бедителей фестиваля состоится с соблюдением всех 

требований Роспотребнадзора и без участия зрителей. 
Все конкурсанты при регистрации должны иметь 
прививочный сертификат от COVID-19 или пройти 
тестирование методом ПЦР.
Дополнительную информацию можно получить 

по телефонам: 8-913-251-03-63 (Евланова Галина 
Фёдоровна), 8-913-253-23-48 (Макарова Виктория 
Викторовна).

Соб. инф.

Таланту все возрасты покорны
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Для проведения работ на сетях в городе была сформирована 
рабочая группа под руководством Вячеслава Франка. 
В рамках взаимодействия все главы районных 
администраций находились на рабочих местах. Особое 
внимание уделялось больницам, в том числе оперативному 
подвозу воды, реагированию на те или иные возникающие 
ситуации.

СПРАВКА ВБ

В Барнауле проживает 166 915 
горожан пожилого возраста, в том 
числе 109 ветеранов Великой Оте-
чественной и 2148 тружеников тыла.

Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА

Оперативно сработали

Стас СИДОРКИН

3 октября сотрудники 
Барнаульского водоканала 
провели плановые работы 
по замене двух задвижек 
большого диаметра на сетях 
водоснабжения в районе пе-
ресечения Павловского тракта 
и ул. Новороссийской. Пода-
ча воды  в дома барнаульцев 
была возобновлена с опере-
жением графика.

Работы по замене оборудо-
вания развернулись на пере-
сечении Павловского тракта и 
ул. Новороссийской. У вскры-
той бетонной камеры работают 
специалисты, гудят насосы, от-
качивая воду. Наконец демонтаж 
подходит к концу, и подъемный 
кран вытаскивает из котлована 
гигантскую задвижку. Скоро на 
ее место опустят новую, кото-
рая сейчас находится в кузове 
грузовика. 

- Начали в восемь утра. Идем 
сверх графика. На данный мо-
мент завершены работы по 
демонтажу затвора диаметром 
800 мм, и приступаем к демон-

тажу затвора диаметром 500 мм. 
Как только это будет выполне-
но, начнем сварочные работы. 
Новые затворы уже на объекте, - 
комментирует ход процесса гене-
ральный директор Барнаульского 
водоканала Андрей Полюго. - Мы 
будем стремиться к тому, что-
бы завершить работы быстрее 
графика.
По его словам, здесь нахо-

дится узловая камера, которая 
позволяет делать переключение 
в случае плановых или аварий-
ных работ. И если вовремя не 
заменить запорную арматуру, то 
для локализации того или иного 
участка пришлось бы отключать 
всю насосную станцию. Это пла-
новая работа, поставка запорной 
арматуры по трехлетнему кон-
тракту произошла в сентябре. 
Объекты к тому времени уже 
были подготовлены. Поэтому, как 
только оборудование поступило, 
его сразу начали монтировать. 
Замена запорной арматуры 

позволит в будущем при прове-
дении работ на сетях или устра-
нении повреждений существенно 
минимизировать зоны отклю-
чений.

На место проведения работ 
выехали глава города Вячеслав 
Франк, заместитель главы адми-
нистрации города по городскому 
хозяйству Сергей Пашковский, 
глава администрации Желез-
нодорожного района Михаил 
Звягинцев.

– Около двух недель мы за-
нимались решением этого во-
проса. Хотелось бы принести 
извинения жителям города за 
достаточно длительное отклю-
чение. Эти работы необходимо 
провести, чтобы минимизировать 
отключения перед зимним пери-
одом, – сказал Вячеслав Франк. – 

В настоящий момент сотрудники 
Водоканала проводят работы 
согласно графику.
Как пояснил глава города, вос-

кресенье для проведения работ и 
отключения воды было выбрано 
не случайно. Зона отключения 
большая. В частности, в нее по-
пало восемь больниц. Работая 
совместно с Министерством здра-
воохранения, администрация 
тщательно выверила графики. 
«Учитывая, что плановых меди-
цинских операций в воскресенье 
нет, а детские сады закрыты, 
было принято решение, что от-
ключение пройдет именно в этот 

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Чистая Обь
Традиционно в первый день месячника осенней 

санитарной очистки в Барнауле прошла городская эко-
логическая акция «Чистая Обь».

 В ней приняли участие учащиеся Алтайского государствен-
ного университета, Алтайского государственного аграрного 
университета, Алтайского государственного педагогического 
университета, Алтайского государственного медицинского 
университета. Целью акции является популяризация идей 
водосбережения, уважительного отношения к водным ресур-
сам города и в целом к природе, отметили в отделе по охране 
окружающей среды администрации города. 

90 волонтеров убирали оставленный отдыхающими мусор 
на прибрежной полосе Оби в районе Правобережного трак-
та. В ходе акции было собрано порядка 170 мешков мусора, 
которые сразу вывезли на полигон ТКО.
Организаторами акции выступили отдел по охране окру-

жающей среды, комитет по делам молодежи г. Барнаула и 
администрация Центрального района.
Эстафету осенних акций по очистке загрязненных терри-

торий продолжат на следующей неделе бойцы студотрядов, 
которые выйдут на уборку мусора. 5 октября акция состоит-
ся в водоохранной зоне безымянного озера (в районе дома 
№ 150 на ул. Гущина), 6 октября - в лесном массиве (вблизи 
СНТ «Мичуринцев»).
Барнаульцев приглашают присоединиться к акциям по 

уборке мусора в парках, водоохранных зонах на реках или 
озерах. Справки по телефону 37-03-59.

Соб. инф.

Подарок от потомков

Ученики школы № 89 стали участниками всероссийского 
экологического субботника «Зеленая Россия», в рамках 
которого в Барнауле появилась аллея из молодых яблонь.
С начала учебного года ребята думали, что полезного 

можно сделать для экологии родного города. Ответ на этот 
вопрос они искали на географическом квесте, на классных 
часах. Весь сентябрь школьники выходили на субботники 
и убирали территорию микрорайона и своей школы. Они 
участвовали в просветительских акциях, призывая молодежь 
бережно относиться к природе, выходили в зеленые рейды, 
участвовали в географических квестах. 
В минувшие выходные учащиеся вторых, пятых и девятых 

классов в рамках эколого-патриотического проекта «Лес По-
беды» высадили деревья на территории своей школы. В этом 
им активно помогала администрация Ленинского района, 
которая предоставила ребятам саженцы. 25 сентября, воору-
жившись лопатами, граблями, лейками, под звуки аккордеона 
и с песней «Катюша» юные барнаульцы вышли на субботник. 
Самым маленьким помогали папы учеников 2 «В» класса.

- Я думал, что деревья садить скучно, – поделился своими 
впечатлениями второклассник Демид Маришин. – А это ока-
залось здорово, весело и приятно. Теперь у меня есть своя 
яблоня, интересно, когда на ней яблоки появятся?
Свою аллею ребята посвятили воинам, сражавшимся в годы 

Великой Отечественной войны. Память о тех, кто защищал 
Родину, хранят в этой школе особенно трепетно. На терри-
тории создали мемориал, на первом этаже располагаются 
памятные доски, посвященные выпускникам, которые уже 
в наше время ценой жизни выполнили свой воинский долг.

- Важно помнить о тех, кто сберег для нас мир, – сказала 
Даша Медведева. – Я подарю им свое дерево, каждый день 
буду его навещать и говорить защитникам спасибо. 

Олеся МАТЮХИНА.

НА ОСМОТР

По предварительной записи
Ветераны боевых действий могут пройти медицинское 

обследование. 
5 и 7 октября в Центре социальной реабилитации инвали-

дов и ветеранов боевых действий (пр. Калинина, 7) пройдет 
медицинское профилактическое обследование. Его проведут 
специалисты Краевого центра общественного здоровья и 
медицинской профилактики.
В Министерстве социальной защиты Алтайского края 

сообщили, что в программу обследования входит: анализ 
крови на сахар, холестерин; оценка состояния сердца по 
ЭКГ; спирометрия; измерение роста, веса, вычисление ин-
декса массы тела; флюорография органов грудной клетки; 
пульсоксиметрия, измерение артериального давления.
Ветеранам боевых действий необходимо иметь при себе 

паспорт, СНИЛС и медицинский полис. Необходима предва-
рительная запись по телефону 8 (3852) 61-13-78.

АКЦИЯ

РЖД соединяет сердца
На железнодорожном вокзале столицы Алтайского 

края состоялась  акция для пассажиров.
 1 октября алтайские железнодорожники провели для 

пассажиров акцию «РЖД соединяет сердца». С 11.00 до 14.00 
на вокзале Барнаула работала радиоточка Love Radio. Пасса-
жиры смогли записать свои пожелания и признания в любви, 
передать привет близким и родным.
В службе корпоративных коммуникаций Западно-Сибир-

ской железной дороги - филиала компании РЖД сообщили, 
что хронометраж каждого аудиообращения не превышал 20 
секунд. Каждое сообщение начиналось с фразы о железной 
дороге, например: «Я нахожусь на железнодорожном вокзале», 
«Я отправляюсь в путешествие на поезде», «Я возвращаюсь из 
поездки по железной дороге». С 5 по 10 октября записанные 
ролики будут транслировать на радиостанции.
Также с 13.30 до 14.00 в холле железнодорожного вокзала 

радиоведущие Love Radio разыграли среди пассажиров суве-
ниры от Западно-Сибирской железной дороги и сертификаты 
на бесплатный проезд в скорых пригородных поездах от 
компании «Алтай-Пригород».

Соб. инф.

Светлана МОЛОКАНОВА

Душой не стареть

плексного центра социального 
обслуживания населения горо-
да. Они готовы предоставить 
социальные услуги на дому 
пожилым гражданам, инвали-
дам, а также тем, кто оказался в 
трудной жизненной ситуации. 
Каждый месяц такие бригады 
посещает порядка трехсот го-
рожан. 372 человека находят-
ся на постоянном социальном 
обслуживании. 

Пенсионерам предусмотре-
ны скидки в 134 социальных 
предприятиях потребительско-
го рынка. Так, продукты они 
могут приобрести со скидкой 
в 10%, непродовольственные 
товары – 15%, а воспользовать-
ся услугами предприятиями 
бытового обслуживания со 
скидкой до 50%. 
Муниципальная программа 

«Социальная поддержка на-

селения города Барнаула на 
2015 - 2024 годы» включает 
в себя некоторые меры под-
держки населения из город-
ского бюджета. Так, ею пред-
усмотрены компенсации за 
уплату налога на землю, на 
которой располагаются гаражи 
и погреба, женщинам 55 лет и 
мужчинам, достигшим 60-лет-
него возраста, также дает воз-
можность льготного посеще-

ния общественных отделений 
бань.
Управление социальной 

защиты населения по Барна-
улу выплачивает субсидии на 
оплату основных коммуналь-
ных услуг малоимущим пен-
сионерам, расходы на которые 
составляют более 22% от общей 
суммы дохода. Гражданам, 
которым исполнилось 70 лет, 
и ветеранам труда положена 
скидка в размере 50% на капи-
тальный ремонт, отметившие 
80-летний юбилей могут рас-
считывать на 100% покрытие 
всех расходов в этой категории. 
Каждый месяц в Барнауле 

денежные выплаты получают 
почти 70 тыс. горожан, среди 
них женщины старше 55 лет 
и мужчины старше 60 лет. 
1248 человек имеют статус 
донора и также получают свои 
специальные выплаты. Что 
касается компенсаций, то их 
выдают 97 518 гражданам, еже-
месячную денежную компен-
сацию на капитальный ремонт 
получают 5 811 человек, суб-
сидии на ЖКУ выплачиваются 
7 246 жителям города.
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В Барнауле досрочно завершены работы по замене запорной арматуры на сетях 
водоснабжения

день, чтобы уже в понедельник 
приступить к плановой работе», – 
отметил Вячеслав Франк.
Между тем в больницах горо-

да жизнь идет своим чередом. 
Заблаговременно принятые меры 
позволили без особых проблем 
пережить день отключения. Во 
дворе Краевой клинической 
больницы скорой медицинской 
помощи на пр. Комсомольском с 
раннего утра стоит автоцистерна. 
Периодически к ней подходят 
представители медицинского 
персонала с ведрами, – набрать 
воду для хозяйственных нужд. 

– Отключение воды отра-
зилось единственно дополни-
тельной нагрузкой на средний 
и младший медицинский персо-
нал, – комментирует ситуацию 
главный врач больницы Андрей 
Макин. – Запас воды есть, город 
предоставил емкости. В течение 
суток они будут находиться на 
территории больницы. Такая 
внештатная ситуация эпизоди-
чески может случаться. Мы к 
ней готовы.

В октябре традиционно 
особое внимание к пожилым 
людям, а организованные для 
них мероприятия призваны 
способствовать их активной 
деятельности, поддержанию 
здоровья и позитивного на-
строя. Кстати, большая часть 
акций действует весь год, а 
не только в месячник пожи-
лого человека. В комитете 
по соцподдержке населения 
города отмечают, что забота 
о старшем поколении явля-
ется одной из важнейших 
ежедневных задач Барнаула.

Маломобильные горожане 
всегда могут воспользоваться 
услугами социального такси, 
которое доставит их к значимым 
объектам в городе. В автопарке 
на данный момент имеется че-
тыре специальных автомобиля. 
Также пожилые барнаульцы 
имеют возможность купить про-
ездной билет на общественный 
транспорт по льготной цене. 
Сейчас в Барнауле работают 

пять мобильных бригад Ком-

В Барнауле представители старшего поколения отличаются активным образом жизни.

Ход работ по замене задвижек контролировали руководители Водоканала, а также межведомственная рабочая группа, которую возглавил глава города Вячеслав Франк.
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ГОРОД И ГОРОЖАНЕ

ОБРАЗОВАНИЕ 

Безопасный Интернет
Учащиеся барнаульского лицея № 130 прошли квесты 

по информационной безопасности в АлтГУ.
В Алтайском госуниверситете для молодежи проводят реа-

лити-квесты «КиберNET». Цель этих занятий – улучшить зна-
ние правил безопасности в Интернете. «КиберNET» является 
победителем Всероссийского конкурса молодежных проектов, 
реализуется при поддержке Управления молодежной политики и 
реализации программ общественного развития Алтайского края, 
Института цифровых технологий, электроники и физики АлтГУ.
Так, участниками проекта стали ученики лицея № 130. Две 

команды школьников в квест-комнатах параллельно решали 
кейсы и головоломки, разгадывали шифры и составляли пароли. 
По легенде, рассказанной руководителем проекта Дариной 

Асанкиной, студент, попавший в тайную лабораторию, превра-
тился в электронного бота и через телефон давал тематические 
задания для ребят, выполнив которые участники смогли успешно 
завершить игру.
После квеста для учащихся 9-го класса была проведена лекция 

по информационной безопасности, где каждый смог получить 
актуальные знания о пользовании интернет-ресурсами. По 
завершении мероприятия всех участников ждали памятные 
сувениры с логотипами проекта.

ЭКОЛОГИЯ

Чисто и красиво

В рамках Всероссийской акции «Зеленая Россия» очи-
стили территорию у водопада на Пивоварке. 
В мероприятии участвовали сотрудники Кадастровой пала-

ты по Алтайскому краю, председатель отделения Российского 
экологического общества в регионе и комиссии Общественной 
палаты края по вопросам экономики и предпринимательства 
Сергей Тастан и автор мусороудерживающей речной установки 
Виталий Аверьянов. Несколько часов они наводили порядок на 
этом участке, собрав 40 мешков мусора и несколько кубометров 
валежника. При этом треть собранного мусора они вытащили 
из воды. 

– Свалки в поймах городских рек  – одна из болевых экологи-
ческих точек на карте Барнаула, – отметила председатель Моло-
дежного совета региональной Кадастровой палаты Екатерина 
Лузина. – Повсюду валяются пластиковые бутылки, пакеты, 
упаковки от чипсов. Накапливаясь, этот мусор превращается в 
уродливые мини-свалки. В такой ситуации есть всего один выход – 
засучить рукава и убрать все своими силами. Экологические 
субботники очень нужны.

 
ПРАВОПОРЯДОК 

Профилактика экстремизма
В администрации Барнаула прошел семинар по вопросам 

профилактики терроризма и экстремизма на объектах потре-
бительского рынка. На встречу приглашены представители 
рынков, оптовых предприятий сельхозпродукции, кафе 
и других предприятий города, где работают иностранцы.
Для Алтайского края тема профилактики экстремизма ак-

туальна, поскольку он имеет статус приграничного региона, и 
сюда въезжает довольно много трудовых мигрантов из соседних 
государств, в основном из Средней Азии – Казахстана, Кыргыз-
стана, Узбекистана, Таджикистана.
Работодателям напомнили, что они могут привлекать ино-

странных работников при наличии патента, разрешения на вре-
менное проживание или вида на жительство. Трудоустройство 
возможно только на территории субъекта, где получен патент, 
и только по указанной в нем профессии.
По информации заместителя начальника отдела по вопросам 

миграции УМВД России по Барнаулу Елены Дементьевой, в 2021 
году органы внутренних дел совместно с другими контролиру-
ющими структурами провели более двух тысяч мероприятий по 
выявлению фактов нарушения миграционного законодательства. 
Всего к административной ответственности за правонарушения 
по линии миграции привлечены 529 иностранных граждан 
и 214 граждан, выступивших принимающей стороной, в том 
числе работодателей. К тому же 62 иностранца находились на 
территории города нелегально, в отношении шести принято 
решение об административном выдворении за пределы Рос-
сийской Федерации.
В комитете по развитию предпринимательства, потребитель-

скому рынку и вопросам труда отметили, что для предотвращения 
проникновения в город экстремистских и террористических идей 
необходимо взаимодействие не только правоохранительных 
органов, но и общества в целом. Работодателям, привлекающим 
мигрантов, предложено проводить с ними профилактическую 
работу, в том числе беседы на тему толерантного отношения к 
людям независимо от веры и национальности.

Соб. инф. 

Держась за поручни
В последнее время на дорогах региона участились случаи 

падения пассажиров в общественном транспорте, сообщает 
Госавтоинспекция Алтайского края.
За прошедшую неделю зарегистрировано пять дорожно-транс-

портных происшествий, в которых пять человек получили 
различные травмы.
Основными причинами травмирования пассажиров являются 

резкие маневры водителей пассажироперевозящего транспорта 
и несоблюдение правил пользования общественным транспор-
том самими пассажирами. Как правило, падение пассажиров 
происходит в момент резкого начала движения или торможения 
транспортного средства. При этом страдают в основном люди 
пожилого возраста, что обусловлено естественным снижением 
скорости реакции и возрастными проблемами с координацией.
Госавтоинспекция Алтайского края напоминает водителям 

общественного транспорта о необходимости соблюдения правил 
пассажирских перевозок, дорожного движения и вежливого 
обращения с пассажирами.
Пассажирам, в свою очередь, необходимо быть более осто-

рожными, крепко держаться за поручни или за специальные 
подвески и передвигаться по салону только при полной остановке 
общественного транспорта.

Управление Госавтоинспекции по Алтайскому краю.
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Общие интересы

Погружение в профессию

Алиса ТРОСТНИКОВА

вузом выбирают и свою будущую 
специальность. Проект успешно 
реализуется еще с 2015 года, - 
отмечает Владимир Васильевич.
Редко кто из абитуриентов 

перед подачей заявления в при-
емную комиссию имеет возмож-
ность лично познакомиться с 
ректором вуза и его ведущими 
преподавателями. Не раз и не 
два побывать в учебных корпу-
сах, на кафедрах и базах, задать 
волнующие вопросы в нефор-

ленные рентгеновские снимки, 
принципы их получения, показал 
диагностические возможности 
рентгенологических методик.

Особый интерес у школьников 
вызвало посещение отделения 
рентгеновской компьютерной 
томографии. Врач отделения 
Андрей Свеженцев познакомил 
их с устройством компьютерного 
томографа. Он рассказал об уни-
кальных возможностях КТ для 
диагностики заболеваний легких, 

Екатерина ДОЦЕНКО

мальной обстановке и поделиться 
своими ожиданиями от выбора 
профессии с уже состоявшимися 
специалистами. 

Первое заседание клуба для бу-
дущих медиков было продуктив-
ным и интересным. Врач рентге-
нодиагностического отделения, 
доцент АГМУ Михаил Федосеев 
рассказал выпускникам гимна-
зии об устройстве рентгенов-
ских аппаратов, их назначении, 
продемонстрировал многочис-

Перспективы жилищного строительства и инфраструктуры Барнаула обсудили 
представители власти, крупные застройщики и ресурсовики

Первое в этом учебном году 
заседание клуба «Будущий ме-
дик» прошло на базе кафедры 
онкологии, лучевой терапии 
и лучевой диагностики АГМУ 
Диагностического центра. Вы-
пускников гимназии № 42 
познакомили с работой от-
дела лучевой диагностики, 
в который входят отделения 
рентгенодиагностики, ком-
пьютерной томографии и 
магнитно-резонансной то-
мографии, оснащенные со-
временной диагностической 
аппаратурой.

Барнаульская гимназия № 42 
работает в рамках тесного сотруд-
ничества с Алтайским государ-
ственным медицинским универ-
ситетом уже много лет. И сегодня 
выпускники школы, совсем как 
настоящие доктора, облачаются 
в белые халаты и отправляются 
на очередное заседание клуба с 
говорящим названием «Буду-
щий медик».  Курирует работу 
этого уникального объединения 
профессор кафедры онкологии, 
лучевой терапии и лучевой ди-
агностики, почетный профессор 
АГМУ Владимир Фёдоров.

– Это уникальный проект на-
шего университета по ранней 
профессионализации обучающих-
ся. Он направлен не просто на 
поиск среди школьников «своих» 
абитуриентов, которые вместе с 

В администрации города 
состоялось заседание расши-
ренного правления Союза стро-
ителей. В ходе совещания об-
судили синхронизацию плана 
жилищного строительства и 
инвестпрограмм ресурсоснаб-
жающих организаций Бар-
наула, а также переселение 
граждан из аварийного жилья.

– Присутствие на встрече с 
руководителями строительного 
комплекса представителей ресур-
соснабжающих предприятий не 
случайно, - пояснил заместитель 
главы администрации города по 
градостроительству и земельным 
отношениям Андрей Фёдоров. – 
На предыдущем совещании был 
сделан акцент на необходимо-
сти совместного обсуждения 
перспектив жилищного строи-
тельства на территории города и 
развития его инженерной инфра-
структуры. Это даст возможность 
предприятиям своевременно 
корректировать свои инвестици-
онные проекты, предполагающие 
строительство коммуникаций. 
Совместно с руководством Союза 
строителей принято решение 
данную встречу организовать 
и обсудить наиболее важные 
вопросы.
Вниманию участников заседа-

ния была представлена инфор-
мация о плановых показателях 
по вводу жилья в Барнауле на 
ближайшие годы, определен-
ных нацпроектом «Жилье и 
городская среда». Ежегодно до 
2024 года Барнаулу предсто-
ит прирастать объемом более 
500 тыс. кв. м. Достичь указанных 
показателей, по словам Андрея 
Фёдорова, возможно при выпол-
нении мероприятий, предусмо-
тренных генпланом города.
В качестве площадок для 

жилищного строительства на 
ближайшие годы названы тер-
ритории по ул. Герцена, ул. 6-я 
Нагорная, микрорайон Поток, 
кварталы 2012, 2036 и квартал 
в границах улиц Ядринцева, 
Партизанской, Челюскинцев, 
пр. Строителей. На совещании 
была представлена информа-
ция о степени готовности к ос-
воению каждого участка. Так, 
администрация города работает 
над обеспечением инженерны-
ми коммуникациями квартала 
2012 в  рамках индивидуальной 
программы социально-эконо-
мического развития Алтайского 
края. Завершить проектирова-

ние сетей планируют к концу 
2021 года, в следующем – начать 
их возведение, и квартал будет 
возможен к реализации. Про-
ект планировки участка по ул. 
Герцена утвержден, но объект 
нуждается в дополнительных 
работах по реконструкции и мо-
дернизации сетей водоотведения 
и водоснабжения. 
В качестве одной из террито-

рий перспективного жилищного 
строительства на территории 
Барнаула рассматривается Се-
веро-Западный планировочный 
район. Этот земельный участок 
ограничен улицей Просторной, 
Павловским трактом и обводной 
железной дорогой. Он находит-
ся в федеральной собственно-
сти, и распоряжается им кор-
порация «Дом.РФ» (финансовый 
институт развития в жилищ-
ной сфере России. – Прим. ред.). 
В его планах – комплексное раз-
витие территории для жилой и 
промышленной застройки при 

условии освоения земельного 
участка целиком. Правительство 
же Алтайского края и админи-
страция города выступают с пред-
ложением поэтапного ввода в 
оборот этой территории, иначе 
есть риск получения застройщика 
из другого региона либо непла-
номерное освоение земли. Участ-
ники также обсудили проблемы, 
связанные с обеспечением участ-
ка инженерными сетями, акцен-
тировали внимание на вопросах 
транспортной связи центральной 
части города с северо-западным 
районом, перераспределения 
транспортных потоков.
В продолжение разговора 

о перспективном жилищном 
строительстве обсудили вопрос 
реализации в Барнауле краевой 
адресной программы пересе-
ления граждан из аварийного 
жилищного фонда на 2021-2025 
годы. Исполнение программы 
осуществляется в рамках феде-
рального проекта по обеспече-

нию устойчивого сокращения 
непригодного для проживания 
жилищного фонда национально-
го проекта «Жилье и городская 
среда».
По словам заместителя главы 

администрации по городскому 
хозяйству Сергея Пашковского, 
всего по Программе в Барнау-
ле необходимо расселить более 
4 тыс. человек из 156 домов об-
щей площадью более 63 тыс. кв. м. 
С учетом важности решения этих 
вопросов застройщикам предло-
жено дополнительно проработать 
возможность проектирования 
и строительства нового жилья 
непосредственно с целью пере-
селения из аварийного.

– Мы готовы приобретать 
квартиры в строящихся домах, 
для этого нужно разрешение 
на строительство и договор 
аренды, либо  свидетельство о 
собственности на земельный 
участок, – отметил Сергей Паш-
ковский.  

Взаимодействие бизнеса и исполнительной власти в вопросах строительства благоприятно сказывается на развитии Барнаула.

Участники совещания оха-
рактеризовали состоявшую-
ся встречу как продуктивную 
и своевременную. По словам 
председателя правления Сою-
за строителей Александра Ми-
шустина, это первый шаг – у 
застройщиков и ресурсовиков 
появилось понимание, над чем 
работает администрация, в каких 
направлениях город будет разви-
ваться в ближайшее время и как 
им двигаться дальше.
С мнением застройщиков со-

гласился руководитель Алтайско-
го филиала СГК Игорь Лузанов:

– Содержательная и важная 
для ресурсовиков встреча, в ходе 
которой совместно обсудили си-
туацию со строительством жилья 
и инженерной инфраструктуры, 
услышали, как городские власти 
планируют решать обозначен-
ные проблемы. Это позволит 
развивать городскую среду 
комплексно. 

печени, почек и других органов 
с использованием различных 
компьютерных программ.
Доцент АГМУ, врач отделения 

магнитно-резонансной томогра-
фии Дмитрий Михальков под-
робно познакомил членов клу-
ба с устройством и принципом 
работы магнитно-резонансного 
томографа. Доктор подчеркнул 
безвредность этого метода для 
пациентов и большое значение 
для диагностики многих заболе-
ваний, в первую очередь головно-
го и спинного мозга, когда другие 
методы лучевой диагностики 
дают мало информации. Много 
было показано МР-томограмм 
с разной патологией. Также он 
рассказал, в каких случаях нельзя 
использовать магнитно-резо-
нансную томографию.
В конце заседания клуба дети 

посмотрели большое количество 
рентгеновских снимков при раз-
личных заболеваниях легких, 
сердца, пищевода, кишечника, 
костей и других патологиях. 

- Школьники показали хоро-
шие знания по нормальной ана-
томии, легко определяли органы, 
представленные на рентгено-
граммах, - с улыбкой и гордостью 
за подрастающее поколение ска-
зал Владимир Фёдоров.
Одинадцатиклассники из 

42-й гимназии отметили, что 
экскурсия в Диагностический 
центр была очень познаватель-
ной, погружение в профессию 
им понравилось.
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План на текущий год 
по вводу жилья объемом 

530 тыс. кв.м выполнен на 74%.

Школьники из 42-й гимназии побывали на экскурсии в краевом Диагностическом центре.
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КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

В рамках проекта «Всероссийские филармониче-
ские сезоны» в Барнауле выступит пианист Юрий 
Фаворин, которого принято считать музыкантом, 
чутким к форме и стилю, обладающим невероятной 
культурой звука и авторским видением музыки.

Юрий Фаворин с детства демонстрировал нерядовые 
музыкальные способности, разбираясь с шести лет не 
только в композиторах, но и исполнителях класси-
ческой музыки. В Московской средней специальной 
музыкальной школе им. Гнесиных он обучался сразу 
по трем специальностям: по классу фортепиано, по 
классу кларнета и по классу композиции. Вот как в 
одном из своих интервью музыкант прокомменти-
ровал этот период: «По линии пианизма я пошел 
далеко не сразу, а начинал с блокфлейты, кларнета и 
заодно ходил на общее фортепиано. А кроме того, я и 
в школе, и в консерватории занимался композицией. 
В школе мой педагог по композиции давал мне слу-
шать много разной музыки, в том числе XX века, это 
было очень важно для меня, и благодаря этому каки-
е-то вещи я стал понимать лучше, пытаясь смотреть 
на них как бы изнутри, с композиторской стороны».

За плечами Юрия Фаворина – Московская государ-
ственная консерватория им. П.И. Чайковского, Универ-
ситет Моцартеум в Зальцбурге. Сегодня он активно 
концертирует, выступая как сольно, так и в составе 
ансамблей с лучшими симфоническими и камерными 
коллективами России, Европы, Японии. Среди его пар-
тнеров по сцене – Борис Березовский, Александр Рудин, 
Александр Гиндин, Марина Дроздова, Марк Коппе, Жерар 
Коссе, Франсуа Сальк, Дэвид Лайвли. Ярко проявляет 
себя Юрий Фаворин и как музыкант-экспериментатор – к 
примеру, вместе с композитором Алексеем Сысоевым 
и перкуссионистом Дмитрием Щёлкиным он является 
организатором и участником ансамбля свободной им-
провизационной музыки Error 404.
В репертуаре Юрия Фаворина – музыка самых разных 

эпох, стилей и направлений. Свою исполнительскую «все-
ядность» пианист объясняет «желанием взрыхлить землю 
по всей площади в рамках отпущенного времени и сил».  

- Когда я интерпретирую произведение, то стараюсь 
менять подход к игре в зависимости от сочинения и 
доверяться собственной интуиции, - пояснил музыкант. - 
В итоге у каждой фразы возникает определенная инто-
нация. И порой начинаешь чувствовать, что тебе удалось 
уловить именно то, что хотел передать автор. Другое 
дело, что это всегда может быть опровергнуто многочис-
ленными записями других музыкантов, на которых не 
менее убедительно звучит другой вариант исполнения.
В Барнауле Юрий Фаворин выступит 10 октября вме-

сте с симфоническим оркестром Краевой филармонии 
(дирижер - Дмитрий Лузин) и исполнит произведения 
Сергея Рахманинова и Антонина Дворжака. Начало 
концерта в 17.00.

В этом году лауреатом Шукшинской 
литературной премии стал новосибир-
ский писатель, член Союза писателей РФ, 
главный редактор журнала «Сибирские 
огни» Михаил Щукин за роман «Ямщи-
на». В рамках Всероссийского фестиваля 
«Шукшинские дни на Алтае» он побывал 
в Барнауле и стал участником нескольких 
творческих встреч.

Одна из встреч с читателями прошла в 
стенах библиотеки № 36 им. В.М. Башунова, 
где Михаил Николаевич рассказал о братстве 
сибирских писателей, о начале своего творче-
ского пути, об увлечении историей Сибири.

Часть молодости
- Начну с фразы: «Неисповедимы пути 

Господни». Находясь в Барнауле, я ее по-
вторяю на каждом шагу. Вот сейчас мы 
в библиотеке, которая носит имя моего 
друга – Володьки Башунова. Он, впрочем, 
как и Александр Родионов, и много кто 
еще – часть моей молодости, в которой 
было сильно такое понятие, как сибирское 
братство писателей. Не раз я принимал 
участие и в Шукшинских днях. Да и вообще, 
родился на границе с Алтайским краем, 
в старожильческой деревне. И в детстве, 
забираясь на крышу своего дома, отыски-
вал глазами деревню с замечательным 
названием Шелаболиха. Помню, как к нам 
приезжали алтайские и привозили мешки 
с мукой, чтобы поменять на наши дрова. 
И это ощущение Алтая, который где-то 
рядом, я хорошо помню. Впитал с детства и 
бытовавший в тех местах деревенский говор, 
который позже проявился в моих текстах.

Заглушая тоску
- Что меня подтолкнуло к писательству? 

На этот счет я припоминаю три случая. 
Когда учился в пятом классе, нам задали 
написать сочинение о своих отцах-фрон-
товиках. И вот суббота, отец мой, водитель 
лесовоза, как раз вернулся из рейса, сходил 
в баню, выпил свои 100 грамм, лежит, отды-
хает. И тут я к нему – мол, папа, расскажи 
про войну. И он почему-то начинает мне 
рассказывать про каких-то вшей, которые 
солдат заедали на Воронежском фронте, 
как они избавлялись от них с помощью 
раскаленной бочки. Я в ужасе – какие вши, 
какая бочка? Где красное знамя и немцы, 
которые в панике бегут? В общем, мне его 
рассказ не понравился и я написал так, как 
хотел, получив за свое сочинение пятерку 
с плюсом. Другая история произошла со 

СЕДЬМАЯ КОЛОНКА

Одна минута смеха...
– Дорогой, почему до свадьбы ты всегда брал для меня 

такси, а сейчас я езжу только на метро? 
– Милая, ты такая красавица, и мне стыдно показывать 

тебя только шоферу такси, такую красоту должны видеть 
тысячи людей, понимаешь, тысячи! 

Музыка объединяет всех, кроме соседей. 

Учительница, проверив сочинение Вовочки, говорит ему:
– Это просто невероятно, что один человек может сде-

лать так много ошибок!
– Почему один? Вместе с папой!

КОНЦЕРТ

Сезон открыт
Оркестр «Сибирь» открыл свой 32-й сезон программой 

«Желаю вам», посвященной Международному дню музыки. 
В сопровождении оркестра на сцене концертного зала вы-
ступил лауреат всероссийских и международных конкурсов 
Александр Гладков (Москва).
Александр Гладков родился и вырос в Алтайском крае, в 2006 

году поступил в Московскую консерваторию им. П.И. Чайковского, 
которую окончил с отличием в 2011 году. Работал в театре «На 
Басманной», а сегодня является солистом концертно-филармо-
нического отдела «Москонцерта». Александр Гладков – оперный 
и эстрадный певец, актер, заместитель руководителя творческой 
комиссии «Академический вокал» Московского музыкального 
общества, лауреат всероссийских и международных конкурсов. 
В исполнении Александра Гладкова прозвучали романсы и песни 
русских и зарубежных композиторов.

ВЫСТАВКА

Алтай – Монголия – Москва
В Москве в Государственном музее Востока в рамках 

празднования 100-летия дипломатических отношений меж-
ду Россией и Монголией открылась выставка заслуженного 
художника России Анатолия Щетинина «Неотпитая чаша».
Живопись Анатолия Щетинина всецело посвящена Алтаю, кото-

рый раскинулся от предгорий Белухи, от сибирских границ России 
до отрогов древних гор Монголии. Уже около 40 лет Анатолий 
Щетинин связан с Монголией. Столичная выставка стала вехой 
большого творческого пути.

- На эту выставку нужно прийти, чтобы вспомнить, что у нас 
существует еще живопись настоящая, прекрасное искусство, –про-
комментировала советник генерального директора музея Востока 
Татьяна Метакса. – Как бы ни были интересны современные изы-
ски, то, что называется актуальным искусством, такая живопись – 
классическая, традиционная, всегда будет мила и всегда будет 
нравиться сердцам многих и многих людей.
На выставке представлено 60 работ алтайского художника, соз-

данных в результате его творческих поездок по Монголии.

ШУКШИНСКИЕ ДНИ

Итоги фестиваля
Главный приз XXIII Всероссийского Шукшинского ки-

нофестиваля достался режиссеру фильма «История одной 
картины» Руслану Магомадову. 

По словам министра культуры Алтайского края Елены Безруковой, 
эта кинолента была высоко оценена членами жюри за попадание 
в проблематику фестиваля, создание нравственных конфликтов, 
которые повлияли на выбор героя, и за способность держать зри-
теля в высоком напряжении на протяжении всего фильма. Кроме 
того, за лучший сценарий отмечен фильм «Архипелаг» (сценаристы 
Алексей Тельнов, Светлана Саликова), за лучшую операторскую 
работу награждена картина «Потанцуй со мной» (оператор Андрей 
Егоров), за лучшую режиссерскую работу отмечен Алексей Федор-
ченко за фильм «Последняя «Милая Болгария». Награды «За лучшую 
продюсерскую работу» удостоен фильм «Архипелаг» (продюсер 
Елена Дементова), диплом «За лучшее исполнение мужской роли» 
присужден актеру  Евгению Бавыкину в фильме «История одной 
картины», а диплом «За лучшее исполнение женской роли» - Ирине 
Печерниковой за фильм «Земля Эльзы». 
Специальный приз Губернатора Алтайского края присужден 

фильму «Земля Эльзы», режиссер Юлия Колесник. А в конкурсной 
программе короткометражного кино главный приз достался филь-
му «Ку-Ку» режиссера Светланы Белоруссовой (Санкт-Петербург).

ВИКТОРИНА ВБ

Билет за ответ
14 октября в 18.30 в Государственной филармонии Алтай-

ского края выступит Йоханнес Краал. В программе прозвучат 
произведения И.С. Баха, М. Дюпре, Ш.-М. Видора.
Йоханнес Краал – один из ведущих молодых органистов Германии, 

лауреат Первой премии Международного конкурса органистов им. 
И.С. Баха в Висбадене, лауреат Первой премии Международного 
конкурса органистов им. Г. Зильберманна во Фрайбурге.
Он родился в 1999 году в Баутцене (Саксония). С 5 лет обучался 

игре на фортепиано, с 11 лет начал осваивать орган. В репертуар 
Краала, помимо привычной органной литературы, входят произ-
ведения добаховской эпохи и современных авторов. Музыкант 
выступает также в камерных ансамблях и в качестве хорового 
аккомпаниатора.
Хотите побывать на этом замечательном концерте? «Вечерний 

Барнаул» и администрация ГФАК предоставляют такую возможность. 
Чтобы стать обладателем пригласительного билета на двоих, зво-
ните в редакцию 11 октября с 16.00 до 16.30 по телефону: 36-27-84. 
Билет ждет того, кто первым дозвонится и даст правильные ответы 
на следующие вопросы: 

1. Как называется самый старинный щипковый струнный му-
зыкальный инструмент? 

2. К какой группе музыкальных инструментов относится жалейка? 
3. Кто сотворил аккордеон?
Ждем правильных ответов.
Правильные ответы предыдущего розыгрыша: 1) Жаворонок. 

2) Клен. 3) Фортепиано. Победителем стал Герман Сидоркин.

Интуиция в музыке

Ощущение Алтая
Новосибирский писатель Михаил Щукин встретился с читателями

Фото Натальи КАТРЕНКО
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Михаил Щукин: «На Алтае я вспоминаю о сибирском братстве писателей».
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I место в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

Музейный фонд «ВБ»: 
Обладатель 
семи знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

СПРАВКА ВБ

Юрий Фаворин – обладатель Первой премии 
Фонда им. Дьёрдя Циффры (Австрия), Диплома 
министра культуры РФ, лауреат многих всерос-
сийских и международных исполнительских 
конкурсов (среди них Международный кон-
курс имени королевы Елизаветы в Брюсселе 
и Международный конкурс имени Оливье 
Мессиана в Париже).

Материалы полосы подготовила 
Наталья КАТРЕНКО. Юрий Фаворин исполняет музыку разных эпох и стилей.
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В этом году на соискание 
Шукшинской литературной 

премии поступило 13 заявок 
от авторов из Москвы, 

Архангельской, Ярославской, 
Московской, Кемеровской 

областей, Красноярска, 
Новосибирска, Барнаула и 

Бийска.

мной в седьмом классе. К нам приехала 
новая учительница по математике из Мо-
сквы, которую мы боготворили. А вслед за 
ней пожаловал физик – лысый, невзрач-
ный, он нам категорически не понравился. 
И тут оказалось, что этот физик ходит к 
математичке. В один из таких визитов мы 
с мальчишками взяли и подперли двери 
и ставни в ее доме. На следующий день в 
школе – паника: нет ни физика, ни матема-
тички. А я тут же сочинил: «Дано: физик к 
математичке лезет в окно; требуется дока-
зать: как он будет вылезать». Всем это жутко 
понравилось. Прошли годы, у меня уже в 
«Роман-газете» опубликован роман «Имя 
для сына», а я учусь в Москве на высших 
литературных курсах. И вдруг в общежитии 
кто-то меня спрашивает. Выхожу – а это те 
самые физик с математичкой прознали про 

меня и решили навестить. Но все же более 
серьезные движения в сторону литерату-
ры я совершил в 14 лет, когда, поступив 
в техникум, переехал из своей деревни в 
неприютный, чужой Новосибирск. Страшно 
хотел домой, и чтобы заглушить свою тоску, 
стал писать про деревню небольшие рас-
сказы. И однажды эти рассказы через моего 
преподавателя попали в руки руководителя 
литературного объединения, куда меня и 
позвали. И я пропал.

Атмосфера прошлых эпох
- Начинал я как человек, пишущий о 

современности. А потом вдруг увлекся 
историей и публиковался в журнале «Си-
бирская горница», организованном вместо 
«Сибирских огней», не выпускавшихся в 
1990-е. Там я писал рассказы, ставшие затем 

книгой «Встречь солнцу».  Это были расска-
зы, рассчитанные на массового читателя, 
не обремененные терминами, сносками, 
цифрами, датами. В них, начиная с первых 
походов новгородцев, охватывалась история 
до времен Первой мировой войны. Позже 
стали рождаться романы, над которыми 
я работал с большим удовольствием. Так 
постепенно накопилось 10 томов, вышед-
шие сначала в издательстве «АСТ», а потом 
в московском издательстве «Вече» (в серии 
«Сибириада»). Иногда критики ругают меня 
за использование старых слов, но я всегда 
стараюсь, чтобы они были понятными. Ведь 
как еще передать атмосферу прошлых эпох? 
И неужели эти люди не читали Вячеслава 
Шишкова, Алексея Толстого, Михаила Шо-
лохова? В этих словах – сила народа, его 
образность и самобытность.
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